

1. Record Nr.	UNINA9910131186803321
Autore	Groulx Lionel Adolphe
Titolo	L'avenir de notre bourgeoisie / / Lionel Adolphe Groulx, Esdras Minville, Victor Barbeau
Pubbl/distr/stampa	Chicoutimi : , : J.-M. Trembla, , 2004
ISBN	1-55442-484-4
Descrizione fisica	1 online resource
Collana	Classiques des sciences sociales
Disciplina	305.5509
Soggetti	Middle class - History
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di contenuto	Preface, par le Comite general de la J.I.C. (La Jeunesse independante catholique)--I. "La bourgeoisie et l'economique", par M. Esdras Minville (pp. 11-55)--II. "La bourgeoisie et la culture", par M. Victor Barbeau (pp. 57-90)--III. "La bourgeoisie et le national", par M. l'abbe Lionel Groulx (pp. 91-125)--IV. "Rapport sur l'orientation", par Benoit Godbout (pp. 127-138).
Sommario/riassunto	Il est bien difficile, affirme-t-on parfois, de mettre en cause la bourgeoisie ; la bourgeoisie est indefinissable; son milieu ne se saisit pas ... Cette fin de non-recevoir implique une malheureuse renonciation; la bourgeoisie se definit par ses representants lorsqu'ils consentent a se faire responsables de leur classe sociale et, par voie de consequence directe, de toute la Nation. C'est a la bourgeoisie de diriger l'opinion, de conduire les hommes, de servir l'Etat. A bon droit, des lors, on peut deplorer que chez-nous, une certaine categorie de bourgeois se sont laissees dechoir; on peut regretter, avec M. Barbeau, leur demission au debut de ce siecle ; ou raconter, avec M. l'abbe Groulx, comment cette bourgeoisie s'est perdue dans la politique de partie; on peut entendre M. Minville decrir les tares et les defauts de cette classe. S'ils font leur profit de ces lecons, les jeunes, cependant, ne voudront pas s'y arreter; mais avec ces trois maitres dont ils ont voulu connaitre les avis per-sonnels sur notre bourgeoisie passee, ils courront a cette conclusion optimiste et justifiee: a savoir que le Canada francais a besoin, au plus tot, d'une bourgeoisie jeune et agissante, dont la tache est de servir les interets de la collectivite, qui

soit gardienne de ses droits et directrice de ses destines. Affirmer cette urgente necessite, tel etait le but du premier congres de la jeunesse Independante Catholique, tenu a Montreal en fevrier 1939. Mouvement d'Action catholique accredite par la Hierarchie aupres des jeunes gens de la bourgeoisie, la J.I.C. s'est donne la tache d'eveiller l'attention de ces jeunes sur leur probleme. "Le premier devoir de la bourgeoisie, ecrit avec a-propos M. Minville, c'est de reconnaître qu'elle en a un." La J.I.C., par son Congres, l'a rappelé avec franchise au public choisi et interesse qui, trois soirs de suite, se pressait dans l'Auditorium du Plateau. Cette demonstration prouvait assez que la bourgeoisie canadienne consentait a prendre en main ses interets. Certes, il n'appartient pas a un mouvement de jeunes de decider de tous les problemes abordes dans ce Congres et dans ce livre. Il y a telles questions d'interet, non seulement canadien mais universel (celui de l'education par exemple), sur lesquelles on discutera longtemps encore. L'essentiel est qu'on se doute que ces problemes existent et qu'il faut y porter une attention soutenue. Soulignons en outre le fait important suivant: quelle que soit la solution temporelle entrevue - on peut en concevoir de diverses sortes, sinon de contradictoires - la J.I.C. desire surtout affirmer la necessite des preoccupations d'ordre suparterrestre qui doivent dominer, en premiere et derniere analyse, les transformations jugees opportunes a telle ou telle epoque; ainsi l'exigent les succes durables. C'est dans cet esprit de sacrifice des succes de reclame aux valeurs spirituelles que le Congres de la J.I.C. a ete prepare. Ce fut un congres d'idees uniquement, et qui pourtant a reussi. Voila un heureux signe des temps qu'un si grand nombre de jeunes de la bourgeoisie de demain, de representants de nos societes nationales et de nos classes dirigeantes, aient repondu a l'appel des militants de l'Action catholique et suivi leurs seances. Il s'imposait que les lecteurs des conferences du Congres fussent plus nombreux encore. Ce sera l'heureux sort de ce volume de repondre a un desir gres souvent exprime et de contribuer a parfaire la tache de renovation totale, amorcee par le Congres de la J.I.C. et qui est tout le but de ce mouvement. Le Comite General de la J.I.C.

---